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La vicepresidenta de la República, Delcy Rodríguez, dio a co-
nocer el balance de las últimas 24 horas tras la reunión de 
la Comisión Especial para la Prevención y el Combate de la 
enfermedad y refirió que se registraron 84 nuevos casos de 

los cuales 20 son comunitarios y 64 importados. Siguen siendo 
Colombia y Brasil los países de origen de la mayoría de los 
casos foráneos y el de Las Pulgas el foco  principal de la pan-
demia en el país. pág. 4

Se cumple la segunda etapa de la flexibilización y se insta a respetar protocolos  

Se elevaron a 26 los fallecidos 
y a 3.062 infectados por Covid-19 

= 11.984.554,15     Euro      229.234,37  �  Yuan      28.708,80  �  Lira       29.677,16  �  Rublo       2.906,98  �  Dólar       203.505,21 =            
Fecha valor: Martes 16 de junio de 2020 – Fuente: BCV

   

Canciller rechaza  
por cínicas críticas 
de EEUU contra 
designación del CNE pág. 3

 

Prevención, control e información 

En Caracas ya están  
en marcha las brigadas 
que harán cumplir 
normas de la cuarentena
Alcaldesa Erika Farías 
ordenó el despliegue pág. 5

 

Diosdado: Ser dirigente  
del PSUV no es  
un privilegio,  
es una obligación pág. 5 

 

El consejo de Piñate      

Trabajadores deben ser 
rigurosos para cumplir 
protocolos en el 7+7 pág. 2

= 11 984 554 15 Euro=

En La Guaira

MP presentará en tribunales  
a efectivos de las FAES  
por caso de ajusticiamiento pág. 7

TSJ nombra Mesa Directiva  
para restructurar a AD pág. 6

Instalado nuevo CNE La nueva directiva del Consejo Nacional Electoral celebró ayer su primera 

sesión. A la reunión asistieron la presidenta del Poder Electoral, Indira Alfonzo Izaguirre, el vicepresidente, Rafael 

Simón Jiménez, junto a las rectoras principales Tania D´Amelio, Gladys Gutiérrez y el rector principal, José Luis 

Gutiérrez. Todo el proceso se desarrolló de acuerdo con lo establecido en la Ley Orgánica del Poder Electoral y en 

la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela. La presidenta saliente, Tibisay Lucena Ramírez, destacó 

los aportes para la consolidación de la democracia en Venezuela y señaló que se ha “construido el mejor sistema 

electoral del mundo”. Foto Mipcci. pág. 6

México le ofrece a Venezuela 
gasolina pese a las amenazas pág. 11

Tema del Día

El heroico esfuerzo de Irán 
para traer gasolina págs. 8 y 9



La artillería del pensamiento

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

www.correodelorinoco.gob.ve  correoorinoco |  @CorreoOrinoco_

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías
Comité Editorial: Desirée Santos Amaral | Luis Ángel Yáñez | Romer Viera 
Opinión: Zaida Rauseo | Fotografía: Gustavo Frisneda | Diseño Gráfico: Gilberto Sayago  

Página Web: Freidder Alfonzo - José Sinue Vargas    

Dirección: Alcabala a Urapal, Edif. Dimase. La Candelaria, Caracas  
RIF: G-20009059-6 Depósito Legal: pp200901DC1382pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

2  Impacto  |  Nº 3.795 

T/ Redacción CO
Caracas

La ministra del Poder Popu-
lar para las Comunas y Mo-

vimientos Sociales, Blanca Ee-
khout, aseguró que con miras 
al impulso del gobierno y auto-
gobierno territorial se afianza 
el programa Aula Comunal en 
Línea desde la Universidad Bo-
livariana de la Comuna (UBC).

Durante un contacto telefó-
nico con Venezolana de Tele-
visión, Eekhou se refirió a las 
comunas como  un ejemplo de 
conciencia y responsabilidad, y 
señaló que la UBC se consolida-
rá como un espació clave en la 
formación de estos colectivos.

“En cada una de las videocon-
ferencias que hemos tenido se 
ha hecho énfasis en que aumen-
te la formación. Por eso tenemos 

en marcha nuestra Universidad 
de la Comuna, aprobada por el 
presidente Nicolás Maduro”,  
imanifestó la ministra, quien 
además habló sobre el actual 
periodo de inscripción para el 
Aula Comunal en Línea.  

De acuerdo con  Eekhout, la 
ciudad comunal es el principal 
tema de trabajo y de formación 
en las aulas de estudio virtua-
les. Considera que dados los 

cambio actuales a escala mun-
dial, en un escenario postpan-
demia “solo es posible lograr 
la vida plena, segura, en paz en 
una ciudad comunal, donde de 
manera disciplinada asuma-
mos también el gobierno y auto-
gobierno en los territorios”.

Por otra parte, la ministra 
se refirió al concurso comunal 
Exprésate, desarrollado para 
promover cuentos y poemas en 

función de la solidaridad comu-
nitaria y “lograr que esta pande-
mia sea un escenario de solida-
ridad y de encuentro, de salud”.

En ese sentido, informó que se 
han preseleccionado 26 obras.  
“Seguimos recibiendo trabajos 
con premiaciones para la co-
munidad y los realizadores”, 
tales como celulares, tablas, 
computadoras, kit deportivos y 
musicales, explicó. 

Destacó dificultades del sector privado para abastecerse de materia prima importada

Señaló que los trabajadores se han adaptado  

al proceso de flexibilización 7+7 con el cumplimiento 

riguroso de los horarios y los protocolos  

de bioseguridad establecidos

T/ Redacción CO
F/ Cortesía VTV
Caracas

E
l ministro del Poder Popular para el Proceso 
Social de Trabajo, Eduardo Piñate, informó que 
durante el periodo de cuarentena Venezuela ha 

dependido entre 80 y 90  por ciento de la producción 
nacional.

En un contacto telefónico con el programa Al Aire 
que transmite Venezolana de Televisión, Piñate indicó 
que pese al bloqueo del Gobierno de Estados Unidos, “el 
resultado ha sido positivo”, y aseguró que se mantendrá 
esta tendencia.

Para el ministro, los problemas que afronta Venezue-
la se deben principalmente al bloqueo estadounidense, 
que obstaculiza la llegada de materias primas, insu-
mos y  repuestos. Sin embargo, afirmó que pese a las 
limitaciones se ha salido adelante “con la inventiva y  
la creatividad de los trabajadores y trabajadoras, lo que 
implica un ahorro de divisas para el país”.

En este sentido, destacó el trabajo continuo en los sec-
tores agroalimentario, farmacéutico, de producción de 
artículos de higiene y aseo personal y el de la industria 
de empaques y envases, los cuales se han mantenido 

operativos durante la cuarentena. “Han estado produ-
ciendo al cien por ciento con las limitaciones que genera 
el bloqueo. Los niveles de producción para abastecer el 
mercado nacional son interesantes: 40 por ciento o 50  
por ciento, precisó, señaló Piñate.  

Recordó que la semana pasada visitó una unidad de 
trabajo ubicada en Guarenas, en Miranda, que produ-
ce cereales con materia prima importada, la cual ha 
disminuido la dependencia con estrategias creadas 
para hacer frente a las limitaciones ocasionadas por 
las medidas coercitivas.

A juicio del ministro, los trabajadores se han adap-
tado al proceso de flexibilización 7+7 con el cumpli-
miento riguroso de los horarios y los protocolos de 
bioseguridad establecidos. Recalcó la  incorporaron 
de nuevos sectores productivos a la segunda fase del 
plan diseñado por el Ejecutivo Nacional,  y reiteró las 
dificultades del sector privado para  abastecerse de 
materia prima a causa de las  medidas coercitivas de 
Estados Unidos.

“Nuestro pueblo ha demostrado una gran disciplina 
en todo este periodo de varios meses de cuarentena so-
cial, colectiva, consciente y voluntaria, y el Gobierno, 
aparte de seguir los protocolos de bioseguridad, imple-
mentados para evitar que la pandemia se nos convier-
ta en un grave problema en Venezuela, y que afecte la 
curva, se haga exponencial, ha puesto en marcha un 
proceso de flexibilización que es seguido a pulso por el 
presidente de la República, Nicolás Maduro, y por la Co-
misión Presidencial para el Control y la Prevención de 
la Covid-19�, agregó.

Acerca de la refinación de petróleo, aclaró que Vene-
zuela cuenta con el apoyo invalorable de la República 
Islámica de Irán y el esfuerzo de los trabajadores del 
sector para recuperar la producción, la capacidad de 
refinación del país y la petroquímica.

En este sentido,  destacó la labor del ministerio y de la 
gerencia de Petróleos de Venezuela (Pdvsa) para la re-
cuperación de áreas, equipos y taladros, a fin de elevar 
la producción petrolera.

Sobre las empresas básicas del Estado, de la CVG, 
adelantó: “Las briqueteras están operando al cien por 
ciento y en la industria del aluminio se recupera im-
portante cantidad de celdas y de laminación”, con el 
esfuerzo del sector obrero.

Con la UBC como lugar para el conocimiento colectivo

Programa Aula Comunal se consolida como espacio de impulso del autogobierno territorial
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“Extiendo mis más cálidas feli-
citaciones en su cumpleaños a 

nuestro amigo presidente, Xi Jinping. 
Desde Venezuela agradecemos sus es-
fuerzos por la construcción del nuevo 
mundo y reiteramos nuestro respaldo 
en su iniciativa de hacer de la huma-
nidad una comunidad de destino co-
mún”, expresó ayer el presidente de la 
República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Moros.

Xi Jinping nació en Pekín en 1953, per-
tenece a la etnia han. Es hijo de Xi Zhon-

gxun, exviceprimer ministro de China y 
uno de los fundadores de la guerrilla co-
munista que operó en el norte de China 
contra el Kuomintang.

Durante la Revolución Cultural fue en-
viado a trabajar al campo, exactamente 
en la brigada de producción de Liangjia-
he de la comuna de Wen’anyi del distrito 
de Yanchuan, en la provincia de Shaanxi, 
entre 1969 y 1975.

Luego estudió Ingeniería Química en 
la Universidad Tsinghua, en Pekín, don-
de también obtuvo el doctorado en teoría 
marxista y en educación ideológica y 
política en la Escuela de Humanidades y 
Ciencias Sociales.

En 1974 ingresó al Partido Comunis-
ta de China (PCCh) y once años después 
cumplió funciones como subsecretario y 
secretario del Comité del PCCh del Distri-
to de Zhengding. En 1985 fue miembro del 
Comité Permanente del Comité Municipal 
del PCCh de Xiamen y en 1988 se desem-
peñó como secretario del Comité del PCCh 
en la prefectura de Ningde, reseñó Gran-
ma. Xi Jinping ocupó cargos en el Comité 
Provincial del PCCh, en el Comité Perma-
nente de la Asamblea Popular Provincial 
de Zhejiang y en el Comité Municipal del 
PCCh de Shangái. En 2007 se convirtió 
en integrante del Comité Permanente del 
Buró Político del CC PCCh.

En 2008 asumió la Vicepresidencia de 
China, y estuvo en el cargo hasta 2013. 
Ese año resultó electo presidente de Chi-
na, cargo que ocupa hasta la actualidad.

Tienen el tupé de cuestionar al organismo electoral cuando restringen el voto afro y latino en su país, dijo el canciller venezolano

Jorge Arreaza recordó que “es la 

quinta vez en 17 años que el Tribunal 

Supremo de Justicia (TSJ) suple  

la omisión legislativa de la Asamblea 

Nacional para nombrar directivos  

del Consejo Nacional Electoral”

T/ Deivis Benítez-VTV
F/ Archivo
Caracas

E
l canciller de la República Boliva-
riana de Venezuela, Jorge Arrea-
za, rechazó ayer las declaraciones 

del Gobierno de Estados Unidos, que 
cuestiona la designación de los nuevos 

rectores del Consejo Nacional Electoral 
(CNE) por la Sala Constitucional del Tri-
bunal Supremo de Justicia (TSJ).

“La plutocracia podrida de EEUU res-
tringe el voto afro y latino, pero tiene el 
tupé de cuestionar el nuevo Consejo Na-
cional Electoral venezolano para tratar 
de evadir la voluntad de nuestro pueblo. 
Preferirían un sistema electoral que ava-
le sus golpes de Estado, como en Bolivia”, 
señaló Jorge Arreaza en Twitter.

El canciller se pronunció debido a que 
el secretario de Estado de estados Uni-
dos, Mike Pompeo, rechazara este lunes 
en un comunicado la designación de los 
nuevos rectores del Consejo Nacional 
Electoral (CNE) por el Tribunal Supre-
mo de Justicia (TSJ).

Pompeo expresó: “El Tribunal corrup-
to de Maduro dio primeros pasos para 
manipular próximas elecciones a su fa-
vor. Estas acciones retrasan el retorno a 
elecciones libres y justas y prolongan el 
sufrimiento del pueblo. El mundo debe 
apoyar a la Asamblea Nacional y al pue-
blo de Venezuela”.

En este sentido, Arreaza recordó: “Es 
la quinta vez en 17 años que el Tribunal 
Supremo de Justicia (TSJ), suple la omi-
sión legislativa de la Asamblea Nacional 
para nombrar directivos del Consejo Na-
cional Electoral (CNE). A pesar de tantas 
agresiones económicas, bloqueos, y ope-
raciones violentas de sectores de la opo-
sición, el pueblo renovará el parlamento 
en 2020”.

El titular  Relaciones Exteriores, Jorge 
Arreaza, condenó las campañas de fal-
sas noticias sobre la nación y el presi-
dente Nicolás Maduro que insisten en 
divulgar medios de la derecha mundial 
para deslegitimar al Gobierno Nacional, 
y señaló que el país tomará las acciones 
judiciales correspondientes.

«La mitomanía de los medios de la 
derecha mundial contra Venezuela es de 
antología antiperiodística. Son fábricas 
de mentiras, infamias, falsedades y ca-
lumnias. Reciclan viejos fake news con 
desvergonzado sensacionalismo. To-
maremos acciones judiciales en este y 
otros casos. ¡Basta!», indicó el canciller 
en Twitter.

El señalamiento lo hizo en referencia 
a medios italianos que se hacen eco de 
una vieja falsa noticia del diario español 
ABC sobre un supuesto financiamiento 
de 3,5 millones de euros autorizados en 
2010 por el presidente Maduro al par-
tido Movimiento 5 Estrellas, nacido en 
octubre de 2009 y que ahora gobierna 
esta nación.

La «exclusiva de ABC» abre todos los 
digitales italianos, que le dedican amplia 
cobertura y titulares como: «La acusa-
ción desde España: en el 2010 Maduro 
envió 3,5 millones en dinero contante al 
M5E».

Con esta información abrió el Corriere 
della Sera, primer periódico de Italia, y 
en su portada muestra una foto del pre-
sidente Maduro junto a la fotocopia de 
un documento que publica ABC con la 
supuesta comunicación al consulado de 
Venezuela en Milán sobre el envío de los 
euros en 2010.

Ratificó su respaldo a China 

Presidente Maduro felicitó a su homólogo Xi Jinping por su cumpleaños

El ministro para Relaciones Exteriores, 
Jorge Arreaza, sostuvo un diálogo di-
plomático con la ministra de Asuntos 
Exteriores Unión Europea y Cooperación 
de España, Arancha González, tras la ju-
ramentación de las nuevas autoridades 
del Consejo Nacional Electoral (CNE).

Explicó que transmitió a la funcionaria 
española todo lo concerniente al proce-
so de diálogo entre factores de la oposi-
ción venezolana y el Gobierno nacional 
y el nombramiento de nuevas rectoras y 
rectores del Poder Electoral.

“La actualicé sobre todo el proceso de 
diálogos y búsqueda de consenso que 
conllevó al nombramiento del nuevo 
CNE”, precisó Arreaza, al tiempo que ra-
tificó a su homologa González “respeto 
y cooperación de España en el diálogo 
en Venezuela”.
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La vicepresidenta Delcy Rodríguez 

lamentó la muerte a causa  

del virus de un ciudadano de 57 años 

de edad del municipio Maracaibo  

del estado Zulia y expresó  

en nombre del Gobierno Bolivariano  

las condolencias a sus familiares  

y amigos

T/ Deivis Benítez
F/ Archivo
Caracas

L
a vicepresidenta ejecutiva de la 
República, Delcy Rodríguez, in-
formó ayer que se registraron 

84 nuevos casos de contagio de coro-
navirus en el país y que la cifra total 
de personas contagiadas llegó a 3.062. 
Resaltó que más de 80 por ciento de los 
afectados son ciudadanos que han re-
gresado al país por las fronteras con 
Colombia y Brasil.

En un contacto telefónico con Vene-
zolana de Televisión, Rodríguez detalló 
que 20 casos son de trasmisión comuni-
taria, que son el 24 por ciento del total 
detectado el día de ayer. Catorce de ellos 
corresponden al foco del mercado Las 
Pulgas en el estado Zulia, dos se detec-
taron Aragua, uno Trujillo, uno Distrito 
Capital, uno en Petare, estado Miranda, 
y uno en el estado Bolívar.

Sobre los 64 casos importados, Delcy 
Rodríguez especificó que 24 provienen 
de Colombia, 21 de  Brasil, tres de Ecua-
dor y además hay siete casos de la comu-
nidad indígena pemón en el estado Bolí-
var y nueve colaboradores de los Puntos 

de Atención Social Integral  (PASI) en 
Santa Elena de Uairén que mantuvieron 
contacto con viajeros que han regresado 
de Brasil.  

En este sentido, explicó que un total 
de 59.004 venezolanos han regresado al 
país desde el pasado 6 de abril, cuando 
el presidente Nicolás Maduro dio la or-

den de atender a los connacionales que 
retornan huyendo principalmente de la 
xenofobia, el maltrato y la desatención 
en los países vecinos.

“Venezuela es el único país que en 
esta situación de pandemia les abre los 
brazos y las puertas en las fronteras a 
nuestros connacionales para brindarles 

atención a nuestro pueblo totalmente 
gratis”, expresó.

Señaló además que de no haber permi-
tido el ingreso de personas por las fronte-
ras, actualmente la cifra de contagiados 
por Covid-19 en el país no superaría los 
700 casos. En este sentido, detalló que un 
total de 59.004 personas han llegado a los 
puntos de control, y 2.029 han ingresado 
contagiados.

“Solamente 1.612 provienen desde 
Colombia, más de la mitad de los ca-
sos que hay en Venezuela”, aseveró 
la vicepresidenta, y denunció que en 
Colombia hay un subregistro y mien-
te sobre las cifras reales en las zonas 
fronterizas.

Sobre la condición actual de los pacien-
tes con la enfermedad activa, Rodríguez 
indicó que 1.853 personas están asin-
tomáticos, 338 presentan insuficiencia 
respiratoria aguda leve, cinco tienen 
insuficiencia respiratoria aguda mode-
rada y cinco están recluidas en unidades 
de cuidados intensivos por su estado de 
gravedad.

Asimismo, dijo que hasta la fecha Ve-
nezuela tiene 835 pacientes recuperados, 
es decir, 27% de los casos, y reportó un 
nuevo fallecido, lo que eleva la cifra a 26. 
Se trata de un hombre de 57 años del es-
tado Zulia que no tenía enfermedad de 
base y  falleció el lunes.

La vicepresidenta ejecutiva al referir-
se al total de pruebas aplicadas, indicó 
que hasta el día de ayer se habían prac-
ticado 1.081.542, lo que equivale a 36.051 
pruebas por millón de habitantes.

ARRANCÓ CON BUEN PIE  

JORNADA DE FLEXIBILIZACIÓN 

 

La vicepresidenta ejecutiva, Delcy Ro-
dríguez, recordó lo que dijo el director 
de la Organización Mundial de la Salud 
(OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, 
sobre la rápida expansión en todo el 
mundo de la pandemia.

“Hoy habló el director de la Organi-
zación Mundial de la Salud, el doctor 
Tedros Adhanom, estaba hablando de 
lo rápido que está creciendo esta pan-
demia a nivel mundial, y él dijo textual-
mente: “Ya a nivel mundial hay más de 
7,8 millones de casos de Covid-19, y es-
tamos en 8.096.476 casos activos en el 
mundo y 438.167 personas fallecidas”, 
señaló.

Asimismo, el director de la OMS dijo 
que tomó más de dos meses para que 
se reportarán los primeros 100 mil ca-
sos y durante las últimas dos semanas 
se han reportado más de 100 mil nue-
vos casos.

Se reportaron 20 nuevos casos comunitarios y 64 importados  

 

“Hoy se han incorporado 14 sectores más 
de la vida económica y productiva para al-
canzar la normalidad relativa en el país”, 
así lo informó la vicepresidenta ejecutiva 
de la República, Delcy Rodríguez.

Rodríguez señaló que el Gobierno Bo-
livariano está atendiendo y supervisando 
todo lo relacionado con el servicio de 
transporte masivo.

También explicó que se incorporaron 
todos los sectores incluidos en esta fase 
del plan: autolavados, centros comercia-
les, lavanderías y tintorerías, esamblado 
de equipos electrónicos, servicios de en-
comiendas, registros y notarías, todo el 
sector textil, de calzado y librerías.

“Es muy importante que todos estos 
sectores respeten y cumplan con los pro-
tocolos de seguridad sanitarios y epide-
miológicos”, resaltó.

Asimismo, precisó que los gimnasios, 
que también se suman a esta segunda 
fase, deben tener sumo cuidado, y que 
cada persona antes de usar un aparato 
debe desinfectarlo para evitar contagios.

“Venezuela, hoy 15 de junio, está dando 
un paso más con el inicio de la segunda 
fase, que se suma a los 10 primeros sec-
tores. Todos estos sectores los fuimos 
estudiando y luego nos fuimos a la cua-
rentena con la fórmula de 7+7, también 
a la cuarentena radical y voluntaria, el 
aislamiento social, para ir avanzando en 
la lucha contra este peligroso virus en la 
patria”, puntualizo.

Medidas sanitarias fundamentales
“Siempre debemos usar la mascarilla 

como medida fundamental en la lucha 
contra el Covid-19 porque la mascarilla 
puede significar una diferencia sustancial 
entre el contagiarse y el no contagiarse”, 
destacó la vicepresidenta ejecutiva.

Indicó que el pueblo venezolano ha cum-
plido con el uso de la mascarilla, con el la-
vado permanente de las manos con jabón  
y con otras medidas de prevención.

Aseveró que “en la medida que cada 
persona cuide de sí misma podrá evitar 
contagiarse y contagiar a otra persona”.
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T/ Leida Medina Ferrer
F/ Con el Mazo Dando
Caracas

El presidente de la Asam-
blea Nacional Constituyen-

te (ANC), Diosdado Cabello, 
aseguró ayer que ser dirigente 
del Partido Socialista Unido de 
Venezuela (PSUV) se traduce 
en entregar  tiempo y vida a un 
proyecto político, no para estar 
al servicio de grupitos. 

La aseveración la hizo duran-
te una entrevista en el progra-
ma Entre Valores, transmitida 
por TVES, en la que manifestó: 
“Yo soy parte de la estructura 
del PSUV, tengo una responsa-
bilidad, si no la tuviera yo sería 
un militante (...) Pero ser diri-
gente del PSUV no es un privi-
legio, significa ser una persona 
que decidió entregar su tiempo 
y su vida a un proyecto político, 
no puede ser que tú privilegies a 
dos cuando hay cincuenta”.

Indicó a los jóvenes 
del PSUV que los grupos le ha-
cen un intenso daño a la Revolu-
ción y por eso no deben permi-
tirse actuar así. “Esos grupos le 

hacen un daño terrible, y ese es 
otro consejo que yo les doy a los 
jóvenes (...) Así no se construye 
una revolución, yo tengo mi es-
pacio para decir con lo que estoy 
y no de acuerdo”, aseveró.

Asimismo, señaló que siempre 
hay que darle la cara al pueblo, 
“porque si nosotros volteamos 
la cara y en vez de dársela al 
pueblo se la da a las comodida-
des, al ventajismo, al grupismo, 

eso el pueblo nos lo va a cobrar 
(...) Que llegué a viceministro 
y me nombro diez asistentes. 
No, eso no es correcto, uno está 
ahí para formarse, para servir 
al pueblo”. 

También apuntó: “La gente 
puede tener críticas. Yo criticó 
el caudillismo regional, criticó 
a quienes se creen dueños del 
partido en determinados sitios o 
sectores, tengo críticas a los que 

se aprovechan, tengo críticas y 
rechazo a los grupitos, pero eso 
no significa dejar de trabajar 
por la Revolución, al contrario, 
hay que estar unidos para se-
guir trabajando y mejorando”.

CAPITALISMO NO ENTIENDE  
DE SOLIDARIDAD

Por otra parte, al referirse 
al sistema capitalista, Cabe-
llo aseveró que este no en-

tiende de solidaridad, ya que 
cuando países han necesita-
do de ayuda los Estados Uni-
dos lo único que ha hecho es 
mandar tropas. 

“Así es el capitalismo, y el 
que no lo quiera ver es porque 
es capitalista (...) pero para el 
capitalismo no, no entiende de 
solidaridad y lo hemos visto his-
tóricamente”, expresó.

En ese sentido, recordó la 
frase de Fidel Castro: “Solida-
ridad no es darles a los demás 
lo que nos sobra, sino darles 
de lo poco que tenemos”. In-
dicó que con la pandemia se 
puede demostrar que valores 
como la solidaridad se en-
cuentran en el socialismo y 
no en el capitalismo. 

“Con esta pandemia ¿quié-
nes salieron al frente?  Cuba, a 
pesar de que tienen enfer-
mos. ¿Quién salió? Rusia, Chi-
na, Vietnam, IránQ ¿qué ha he-
chos Estados Unidos? Dejar a su 
gente ahí (...), las pruebas las co-
bran. Mientras aquí han hecho 
más de un millón de pruebas”, 
enfatizó.

Cabello subrayó: “Las ba-
ses del ser venezolano está en 
nuestros pueblos originarios, 
como viven esos pueblos, y uno 
allí encuentra la solidaridad  de 
hermanos”.

Se encargarán de asegurar el cumplimiento de las normas de bioseguridad y del esquema 7+7

Se mantiene la restricción  

de salida a la calle para las  

personas mayores de 65 años  

o con enfermedades crónicas

T/ Oscar Morffes
F/ Miguel Romero
Caracas

L
a alcaldesa de Caracas, Erika Fa-
rías, anunció el inicio de activida-
des de 163 Brigadas de Prevención, 

Control e Información, cuyo objetivo es 
velar por el cumplimiento del plan de fle-
xibilizacion de la cuarentena bajo el es-
quema 7×7, así como las normas de biose-
guridad para la prevención del contagio 
de Covid-19 en la ciudad capital.

La actividad se inició en la sede del 
Banco de Venezuela ubicada en la aveni-
da Universidad y se extendió a la plaza 
Capuchinos, en la avenida San Martín, 
donde se activaron brigadistas con el 
objetivo de hacer cumplir los protocolos 
de seguridad en los espacios públicos y 
privados.

Farías indicó que las brigadas las 
integran trabajadores de control ur-

bano, hombres y mujeres del Partido 
Socialista Unido de Venezuela (PSUV), 
de organizaciones del poder popular, 
además de la juventud de las institu-
ciones del municipio Libertador y la 
Alcaldía.

“El Gobierno a través de la Alcaldía de 
Caracas y el Gobierno del Distrito Capi-
tal, activó estas Brigadas que van a estar 
ubicadas por los 25 sectores económicos 
y comerciales priorizados con el propó-
sito de satisfacer las necesidades de la 

población mientras se mantienen los 
estrictos cuidados frente la Covid-19”, 
anunció.

La alcaldesa de Caracas aseguró que 
estás brigadas estarán en las cuarenta 
principales paradas de autobuses, donde 
confluye gran número de personas,así 
como en entidades bancarias y estacio-
nes de combustible.

Farías acotó que a las brigadas se su-
marán las unidades de ciclistas, que re-
correrán la ciudad para informar sobre 
las normas de distanciamiento y uso del 
tapabocas.

Por su parte, Ramón Linares, director 
de Control Urbano de la Alcaldía de Ca-
racas,  aseguró que estás brigadas para 
abordar comercios estarán acompañadas 
por funcionarios de la Policía de Caracas 
y de la Superintendencia Municipal de 
Administración Tributaria (Sumat).

Linares recalcó que la población 
debe mantener las estrictas medidas 
de bioseguridad.

Este nuevo período ocurre tras siete 
días de cuarentena radicalizada que cul-
minó el pasado domingo, período duran-
te el cual solo estuvieron exceptuados los 
sectores de alimentos, medicamentos y 
servicios esenciales para la población.

Se trata de entregar tiempo y vida a un proyecto político, dijo

Diosdado Cabello: Ser dirigente del PSUV no es para estar al servicio de grupitos
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T/ Luis A gel Yáñez
F/ Archivo CO
Caracas

La Sala Constitucional del 
Tribunal Supremo de Jus-

ticia (TSJ) admitió y decre-
tó medida cautelar de tutela 
constitucional consistente en 
suspender la actual Dirección 
Nacional (Comité Ejecutivo 
Nacional) de la organización 
con fines políticos Acción De-
mocrática (AD). 

Indica también la sentencia 
N° 0071-2020, con ponencia del 
magistrado Juan José Mendo-
za Jover, que se nombra una 
Mesa Directiva ad hoc para 
llevar adelante el proceso de 
reestructuración necesario 
de AD, presidida por el ciuda-

dano Bernabé Gutiérrez y que 
estará conformada por un 
Presidente, un Secretario Ge-
neral Nacional y un Secreta-
rio Nacional de Organización 
que cumplan las funciones 
directivas y de representa-
ción de dicha organización 
con fines políticos; así como 

la designación de autoridades 
regionales, municipales y lo-
cales. 

Agrega la decisión que di-
cha Mesa Directiva ad hoc 
podrá utilizar la tarjeta elec-
toral, el logo, símbolos, emble-
mas, colores y cualquier otro 
concepto propio de la organi-

zación con fines políticos Ac-
ción Democrática. 

Señala el fallo que se sus-
penden de manera provisio-
nal los actos de expulsión o 
exclusión partidista, suspen-
sión, entre otros, efectuados 
por los directivos de la di-
rección nacional política de 
Acción Democrática contra 
sus militantes y, específica-
mente, las que recaen sobre 
los ciudadanos accionantes.

En el presente caso los 
ciudadanos Otto Marlon 
Medina Duarte y Jesús Ma-
ría Mora Muñoz interpusie-
ron una acción de amparo 
constitucional, sobre la 
cual la Sala del Alto Juzga-
do se declaró competente y 
la admitió.

La Sala Constitucional del TSJ 

designó a la nueva directiva 

del organismo electoral

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

L
os nuevos rectores del 
Consejo Nacional Electo-
ral (CNE), que fueron de-

signados y juramentados el pa-
sado viernes 12 de junio por la 
Sala Constitucional del Tribu-
nal Supremo de Justicia (TSJ), 
tomaron ayer posesión de sus 
cargos en la sede principal del 
organismo.

La magistrada Indira Maira 
Alfonzo Izaguirre es presidenta 
de la Sala Electoral y sustituirá 
a Tibisay Lucena como rectora 
principal y presidenta del Po-
der Electoral.

Asimismo, Rafael Simón Ji-
ménez fue nombrado en la vi-
cepresidencia en reemplazo de 
Socorro Hernández y el TSJ 
ratificó en su cargo a la recto-
ra Tania D’Amelio. También 
tomaron posesión de sus car-
gos Gladys Gutiérrez y José 
Luis Gutiérrez Parra.

La Sala Constitucional del 
TSJ, antes  de declararse la 
omisión inconstitucional de la 
Asamblea Nacional (AN) en 
desacato, procedió a designar 
a los nuevos rectores y rectoras 
del CNE.

Con ponencia conjunta de 
magistrados y magistradas de 
la Sala se asignó al magistrado 
Maikel Moreno la juramenta-
ción de los nuevos designados 
por la relevancia del hecho. El 
acto de juramentación tuvo lu-
gar el pasado viernes en el audi-
torio principal del TSJ. 
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T/ L.M.F.
Caracas

La diputada por el partido Voluntad 
Popular (VP) Gabriela Arellano 

anunció su renuncia a esta organiza-
ción política  por medio de una carta  
publicada en  Twitter.

Arellano aseguró que su renun-
cia obedece a “la forma y el fondo de 

cómo y dónde se dirige esta organiza-
ción política, está en contrasentido a 
mi visión, valores y principios”.

En su carta de renuncia, Arellano 
desea al partido Voluntad Popular 
que “los honestos tomen el timón y 
rescaten las banderas que llevaron 
a su fundación”. Asimismo, resalta 
que se mantendrá “firme” en su lu-
cha política.

Como es del dominio público, Arellano 
está vinculada a hechos de corrupción 
que incluyen el desvío de fondos para 
financiar la estadía de militares en la 
frontera colombo-venezolana y que per-
mitirían coordinar el ingreso de una 
supuesta ayuda humanitaria en febre-
ro de 2019, que se usó como camuflaje 
para un intento de derrocar el Gobierno  
Bolivariano.

La diputada por el circuito 2 del estado 
Táchira y el diputado José Manuel Oliva-
res, quien también se encuentra en el ex-
terior,  conocían con mayor detalle toda 
la parte operativa para el supuesto ingre-
so de la ayuda humanitaria.

Ayer en sesión extraordinaria del ente electoral

Alegó que el partido político se ha dedicado a robar activos de Venezuela

Gaby Arellano renunció a VP

El dirigente de Acción Democrática 
(AD) Bernabé Gutiérrez propuso este 
fin de semana un referéndum en ese 
partido para decidir si participan en las 
próximas elecciones, después de que 
el Tribunal Supremo de Justicia desig-
nara a la nueva directiva del Consejo 
Nacional Electoral (CNE). 

La propuesta la hizo en su cuenta de 
Twitter, en la que expresó: “En estos 
momentos de tempestad, quiero decirle 
a Venezuela que en el partido del pueblo 
unos quieren participar y otros no en un 
proceso electoral. Propongo un referén-
dum para que el adeco sea quien decida. 
La decisión de Acción Democrática no 
puede depender de factores extraños”.

La declaración de Gutiérrez  se produce 
luego de que el secretario general de AD, 
Henry Ramos Allup, afirmara en nombre 
de toda la cúpula blanca que no partici-
parán en ningún proceso electoral con la 
nueva rectoría del CNE. 

El viernes pasado, cuando fue desig-
nado el Poder Electoral, Ramos Allup 
expresó: “AD no concurrirá a procesos 
electorales ilegítimos convocados por 
CNE írrito que nadie reconocerá nacio-
nal ni internacionalmente”.

Por su parte, Bernabé Gutiérrez 
le respondió a Ramos Allup que AD, 
“siempre ha sido una organización ga-
rante de la democracia y a través del 
voto ha tenido gobiernos que han mar-
cado el futuro del país”.

Suspende al CEN

TSJ nombra Mesa Directiva que reestructurará a Acción Democrática
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Desde 2017, 540 funcionarios  

de varios cuerpos de seguridad  

han sido detenidos

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

E
l Ministerio Público (MP) libró 
órdenes de aprehensión contra 
cuatro efectivos de las Fuerzas 

de Acciones Especiales (FAES) por el 
ajusticiamiento de cinco personas en el 
barrio El Limón de la carretera vieja 
Caracas-La Guaira.

Serán presentados ante los tribunales 
los funcionarios Sandy Bracho, Juan 
Rondón, Kleiny Lemus y Antony Caste-
llar por la presunta comisión de homici-
dio calificado por motivos fútiles, uso in-
debido de arma orgánica y simulación de 
hecho punible, informó el fiscal general 
de la República, Tarek William Saab.

Precisó que el pasado 11 de junio en la 
madrugada, el FAES irrumpió en una 
vivienda donde se encontraban Wilmer 
Yánez, Andry González, Pedro Salcedo, 
Arquímedes Fuenmayor y Roger Nar-
váez. Posteriormente, los sacaron a la 
calle y luego los condujeron hacia un 
sector boscoso de la barriada donde los 
habrían ejecutados, “lo que fue obser-
vado inclusive por varios vecinos de la 
comunidad”, apuntó Saab.

Para adelantar las investigaciones se 
comisionó a los fiscales 49º nacional con 
competencia plena y 81º del Área Metro-

politana de Caracas con competencia 
en materia de protección de derechos 
humanos, quienes constataron incon-
sistencias en las actas policiales que 
informaban sobre un presunto enfren-
tamiento, y determinaron que hubo uso 
excesivo y desproporcionado de la fuerza 
en la acción policial, indicó.

540 ABUSADORES
Saab indicó que el Ministerio Público 

desde el 5 de agosto de 2017 ha imputa-
do a 540 funcionarios de varios cuerpos 
de seguridad y a 30 particulares como 
presuntos responsables de vulnerar  
derechos humanos.

Saab además añadió que un total de 
426 funcionarios y 19 particulares han 

sido privados de libertad por estos he-
chos. Asimismo, precisó que han sido 
acusados 786 funcionarios y 113 parti-
culares mediante la presentación de 366 
acusaciones asociadas a los delitos de 
homicidio, tortura, tratos crueles, inhu-
manos o degradantes, privación ilegíti-
ma de libertad, violaciones de domicilio, 
entre otros. Durante el mismo período 
se ha logrado sentencia condenatoria 
contra un total de 140 procesados.

El titular del MP señaló que es funda-
mental fortalecer la formación de los aspi-
rantes a funcionarios policiales, así como 
la de los funcionarios ya en ejercicio. En 
este sentido, como institución garante de 
la legalidad, este órgano de justicia puso 
a disposición del Ejecutivo la Escuela 

Nacional de Fiscales, como herramien-
ta para la formación sobre defensa y  
protección de derechos humanos.

Asimismo, indicó que el Poder Ciuda-
dano en su conjunto dispone de la Escue-
la de Derechos Humanos de la Defensoría 
del Pueblo, instrumentos para prevenir 
y erradicar los abusos policiales.

“Nosotros jamás seremos como la dic-
tadura puntofijista o como en Colombia, 
donde no se presentan cifras de activi-
dades, aspirantes a gobernadores, pre-
sidentes, militantes de la izquierda que 
han sido asesinados”, añadió.

Fue enfático al señalar que cualquier 
funcionario público que atente contra 
los derechos humanos será castigado 
con todo el peso de la ley.

OTRA ORDEN
El MP solicito la aprehensión de José 

Tomás Pinto Marrero, José Fidel Blan-
co, Jesús Sánchez Roquett y Jesús Iba-
rra por su presunta responsabilidad en 
la muerte del adolescente de 16 años de 
nombre George Soto Berroterán, des-
aparecido desde el pasado 1 de junio.

El hecho ocurrió en la finca La Tupare-
ña, propiedad de Pinto Marrero, ubicada 
en la parroquia Caruao, en La Guaira, 
donde el joven laboraba como pescador, 
informó el fiscal general de la República, 
Tarek William Saab.

A los mencionados se les imputará 
la presunta comisión de homicidio in-
tencional calificado con alevosía y por 
motivos fútiles e innobles, privación  
ilegítima de libertad y agavillamiento.

El fiscal general, Tareck William Saab enfatizó que violaciones de derechos humanos son severamente castigadas por la ley

T/ Redacción CO
Caracas

La Universidad Nacional Experi-
mental de la Seguridad (UNES) se 

ha anotado un éxito muy significati-
vo al ser incorporada como miembro 
pleno a la Unión de Universidades de 
América Latina y el Caribe (Udual), a 
la que están afiliadas 230 instituciones 
de educación profesional de 21 países 
latinoamericanos.

El ministro del Poder Popular 
para Relaciones Interiores, Justicia 
y Paz (Mpprijp), en su cuenta oficial 
en Instagram @reverolnestor, lo ca-
lificó de “logro extraordinario de la 
UNES; ahora forma parte de la co-
munidad internacional de encuentro 

e intercambio académico que brinda-
rá beneficios en el plano académico, 
docente y estudiantil, a toda la comu-
nidad universitaria especializada en 
la seguridad ciudadana”.

Cabe destacar que la Udual es una or-
ganización civil con sede en México, que 
sirve de interlocutora de organismos 
multilaterales como la Organización 
de las Naciones Unidas para la Educa-
ción, la Ciencia y la Cultura (Unesco), 
la  Comunidad de Estados Latinoame-
ricanos y Caribeños (Celac) y gobiernos 
de América Latina y el Caribe para el 
estudio crítico y debate propositivo de 
los grandes problemas de la actualidad 
a escala mundial.

Esta organización reconoce las rei-
vindicaciones universitarias como la 

inclusión, gratuidad de la educación 
y autonomía universitaria; impul-
sa el desarrollo de las estructuras 
académicas y administrativas de las 
universidades asociadas; propicia el 
intercambio académico de profesores 
y alumnos; defiende la libertad de cá-
tedra y de investigación; contribuye 
al desarrollo de una sociedad libre, 
pacífica y democrática; así como tam-
bién busca la integración de la región, 
entre otros objetivos.

Desde una mirada universitaria 
y en ocasión de la pandemia por el 
Covid-19, reconoce las desigualdades 
sociales, la precarización del empleo, 
el desmantelamiento de los sistemas 
de salud, educación y seguridad so-
cial; así como la brecha digital que 

afecta a estudiantes en situación de 
pobreza.

Para la UNES, una casa de estudios 
modelo en Latinoamérica especializa-
da en seguridad ciudadana, en cuyas 
mallas curriculares el tema de los de-
rechos humanos es el eje transversal de 
la formación que imparte, de las inves-
tigaciones que desarrolla, de su crea-
ción intelectual y vinculación social, es 
relevante su integración al foro univer-
sitario de la región para fortalecer el 
acceso e intercambio de experiencias y 
saberes en el plano académico, docente 
y estudiantil.

Finalmente, el ministro Reverol ex-
presó su mensaje de reconocimiento al 
rector de esta universidad y a todo el 
personal que labora día tras día en to-
das las sedes del país. “Vaya a su rector, 
G/D Giuseppe Cacioppo, al personal 
docente, administrativo, sus estudian-
tes y egresados, nuestro mensaje de 
felicitación, por este paso que reafirma 
la excelencia universitaria alcanzada. 
Moral y luces serán nuestras primeras 
necesidades”.

El ministro de Néstor Reverol felicitó a los integrantes de esta casa de estudios

UNES ya es miembro pleno de la Unión
de Universidades de América Latina y el Caribe
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El gobernador yaracuyano Julio León 

Heredia se refirió en su programa 

radial al esfuerzo heroico hecho por 

Irán para trasladar combustible, piezas 

e insumos en medio de amenazas, 

y la titánica tarea venezolana para 

recuperar las refinerías. Recomendó a 

quienes quitaron las bombonas a los 

automóviles que las instalen ya que 

vuelve el programa de gas vehicular. 

La gasolina se venderá a 0,5 centavos 

por dólar y el subsidio se otorgará por 

el monedero de la Plataforma Patria

T/ Manuel Abrizo
F/ Archivo
Caracas

A
viones iraníes hicieron más de 
50 vuelos secretos a Venezuela 
para trasladar equipos, insu-

mos, repuestos y todo lo necesario para 
el rescate y rehabilitación de las refine-
rías venezolanas, resolver la escasez de 
gasolina y gas y atender en general los 
problemas de nuestra industria petro-
lera, confesó el pasado sábado el gober-
nador del estado Yaracuy y miembro de 
la dirección nacional del PSUV, Julio 
León Heredia, durante el programa 
Contacto con Julio León, transmitido 
en cadena por más de diez emisoras ra-
diales regionales y redes sociales.

En este programa sabatino extraor-
dinario, ya que el gobernador general-
mente lo realiza entre semana, dedicó 
una buena parte a informar sobre el 
nuevo esquema implementado recien-
temente por el Gobierno de Nicolás 
Maduro para la distribución y venta 
de gasolina, que incluyó un ligero ajus-
te de precios, el establecimiento de un 
cupo de gasolina para el dueño de cada 
vehículo o moto a precio subsidiado de 
cinco mil bolívares el litro, la venta li-
bre de gasolina a precios internaciona-
les  de 0,5 centavos de dólar en ciertas 
estaciones y el subsidio cien por ciento 
al transporte público, entre otras medi-
das. El resto del espacio se lo dedicó al 
coronavirus, aunque también habló del 
gas y le recomendó a quienes quitaron 
las bombonas de sus vehículos que las 
vuelvan a colocar porque el presidente 
Nicolás Maduro va a retomar el plan de 
gas vehicular, cuyo precio para el con-
ductor será mucho más barato que el de 
la gasolina.

 Semanas atrás, León Heredia había 
dicho en su programa que submarinos 
habían escoltado a los tanqueros ira-
níes que trajeron combustible y aditivos 
para nuestras refinerías, entre finales 
de mayo y principios de junio, cuando 
llegó el último de los cinco barcos per-
sas. En ese entonces se especulaba so-
bre un posible enfrentamiento en aguas 
del mar Caribe si Estados Unidos con su 
flota de guerra obstaculizaba el paso de 
las embarcaciones. Los submarinos an-
daban por ahí. El buque interoceánico 
Yekuana, de la armada venezolana, y 
aviones Sukhoi, de nuestra fuerza área, 
también escoltaron a los buques cuando 
entraron a las aguas de nuestra zona 
económica exclusiva.

Heredía concluyó su referencia a los 
submarinos (al parecer eran dos) con un 
“eso es todo lo que puedo decir, lo dejo 
hasta ahí”.

El mandatario regional estuvo el vier-
nes en Caracas, junto al resto de los 
gobernadores, reunido con el vicepresi-
dente del área económica y presidente 
de Pdvsa, Tareck El Aissami, quien los 
puso al tanto sobre el nuevo esquema  de 
venta de combustible que reina ahora 
en Venezuela. Heredia llegó a Yaracuy 
con noticias frescas, entre ellas lo del 
programa del gas vehicular, el subsidio 
directo a cada venezolano poseedor de 

un vehículo por medio de la plataforma 
Patria, ya que la gasolina se venderá en 
todas las estaciones a 0,5 céntimos de 
dólar. Insistió sobre el uso obligatorio 
en las bombas del sistema de biopago, 
en vista de que no solamente se utiliza 
para cobrar sino que permite llevar un 
control total de la cantidad y a quién se 
le entrega el combustible.

Heredia también anuncio la buena 
nueva de que ya se incrementó el su-
ministro de gas doméstico por la llega-
da semanalmente de 14 gandolas al es-

tado Yaracuy en contraste con las seis 
que apenas se recibían semanas atrás.

Igualmente dijo que el domingo pa-
sado entraría en su fase inicial el ope-
rativo Gran Victoria, dirigido a aca-
bar con las colas en las estaciones de 
servicio.

En un paréntesis en el tema del com-
bustible dijo: “Ya estamos llegando a 
1.500 espacios con producción de arroz. 
Tenemos 7 mil kilos para mandarle a 
Alimentos Yaracuy esta semana. Mucho 
del arroz que se entrega en el CLAP es 

El presidente Nicolás Maduro impulsará de nuevo el programa de gas vehicular
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producido en Yaracuy, cuando antes aquí 
no se sembraba un grano de arroz”.

EL BIOPAGO
El gobernador inició el programa con 

un breve recuento sobre esta lucha con-
tra el boqueo criminal impuesto por Es-
tados Unidos  a nuestro país y a la indus-
tria petrolera. Calificó de extraordinaria 
la labor de la comisión presidencial de-
signada por el presidente Nicolás Madu-
ro y encabezada por el ministro Tareck. 
Esta comisión, con expertos y apoyos de 
países hermanos, con los trabajadores 
de Pdvsa, ha logrado progresivamente 
poner en marcha toda la infraestructu-
ra petrolera profundamente afectada.

“Cinco barcos, más de 50 vuelos, sor-
teando todos los obstáculos que pone el 
Gobierno de los Estados Unidos. El día 
jueves, a una de las empresas chinas 
que suministró repuestos y algunos 
de los aditivos la estaban sancionando. 
Es una persecución. Si una empresa de 
esas tiene sus cuentas en divisas para 
sus operaciones internacionales se las 
bloquean, se las congelan, se las roban 
como han hecho con el dinero de los 
venezolanos. Es un acto heroico lo que 
hemos venido logrando. Por supuesto, 
acompañado de la heroicidad de ustedes, 
pueblo que me escucha, de la capacidad 
de resistencia, de comprensión, del alto 
nivel de conciencia de ustedes, porque 
¿a qué apuesta la oposición apátrida?, ¿a 
qué apuesta el Gobierno de los Estados 
Unidos? Que no les importa lo que pasé 
allá, que son el centro de la pandemia de 
Covid-19, que no le importa la violación 
de los derechos humanos y el racismo 
extremo que existe en ese país, sino que 
lo que está es pendiente de cómo echarle 
mano a los países que para ellos tienen 
interés de carácter estratégico. Todo eso 
lo hemos logrado sortear”, señaló.

Con respecto al estado Yaracuy afirmó 
que disponía de 42 bombas de gasolina, 
38 de las cuales están operativas.

“En este esquema todas las estaciones 
de servicio tienen que tener el disposi-
tivo de biopago. Ese dispositivo no es 
un simple instrumento para cobrar. El 
biopago de las estaciones de servicio es 
un aparato electrónico que no solamen-
te facilita cobrar, sino que nos permite 
tener el control y el registro de todo el 
combustible, la cantidad y a quién se le 
está entregando. A cada estación de ser-
vicio le va a llegar una gandola que está 
facturada a la estación de servicio en dó-
lares, a valor de un litro por 0,5 centavos 
de dólar. Si la gandola tiene 30 mil litros, 
cuesta 15 mil dólares. Y es precisamente 
a través del sistema biopago que luego se 
hace una conciliación con la estación de 
servicio y se determina si entregó el cien 
por ciento del combustible subsidiado y 
a quiénes se lo entregó. Si la estación de 
servicio no demuestra y carece del regis-
tro a través del biopago tiene que pagar 
esa diferencia”, anunció.

Explicó que la validación  permitirá 
evitar el contrabando de extracción, que 
no solamente se reduce a la frontera con 
Colombia, también en la zona  fronteriza 
marítima con la complicidad de muchos 
pescadores, cuyo negocio no es salir a 

pescar, sino vender el combustible. Igual 
pasa con muchos transportistas.

El biopago en el nuevo esquema de 
venta de gasolina, es de uso obligatori, 
así se cancele en bolívares. Si se paga en 
divisas, en petros, se hará de acuerdo la 
tasa fijada por el Banco Central de Vene-
zuela y no por el mercado paralelo.

“El biopago” adujo Heredia en una  me-
ticulosa aclaratoria, “se alimenta de dos 
datas: la data del vehículo del INTT y la 
del Sistema Patria. Por eso es que todo el 
mundo debe regularizar la situación de 
su vehículo. Las gobernaciones y alcal-
días que tenemos vehículos vamos a co-
menzar a pagar el combustible como tie-
ne que ser. Otra base de datos importante 
es la del Sistema Patria. El Carnet de la 
Patria es una cosa y el Sistema Patria 
es otra. El Carnet de la Patria es el ins-
trumento que me identifica. El Sistema 
Patria es un sistema de protección. En el 
Sistema Patria hay que inscribirse para 
disfrutar de los beneficios que otorga el 
Gobierno. En cuanto a la gasolina, el ob-
jetivo es que progresivamente vamos a 

un sistema internacional de precios, y el 
subsidio te va a llegar directamente a ti a 
través del Sistema Patria. En algún mo-
mento en todas las estaciones de servicio 
se va a cobrar 0,5 centavos de dólar, y al 
que está registrado en el Sistema Patria 
le va a llegar a su monedero electrónico 
su subsidio. Es algo extraordinario, ya 
que permite la protección del pueblo sin 
discriminación de ningún tipo. Es una 
política pública que ha creado nuestro 
presidente Nicolás Maduro. Yaracuya-
nos y yaracuyanas, y más allá de Yara-
cuy, si usted no está registrado en el Sis-
tema Patria, regístrese, porque de allí 
viene todo el sistema de subsidios”.

A PUNTO DE QUIEBRE
Insistió en que el biopago es un dispo-

sitivo de pago y de control.
“Entonces a Julio León”, continuó,  “lo 

cruzo con el registro de INTT, tiene un 
vehículo tal, te cruzo y con la base de da-
tos del Sistema Patria, ah, muy bien.. Eso 
nos va a permitir evitar que exista fuga 
de combustible o las distorsiones que 

hemos ido viendo. Llegará el momento 
a que se acaben las colas, y cada quien 
echa cuando quiera. Es que nos llevaron 
a casi punto de quiebre”.

Expuso que a la brevedad en todas las 
estaciones se debe haber el nuevo sis-
tema de pago, incluso en las zonas más 
apartadas donde por ahora no llega in-
ternet, y que habría que ingeniársela, 
contratar un sistema privado, para cum-
plir con el objetivo. “Tenemos que lograr 
la misión. Punto”, remarcó.

Advirtió que las estaciones que venden 
combustible a precio internacional de-
ben tener el sistema de biopago, y el due-
ño de la bomba que no quiera ajustarse, 
pues que la entregue a la gobernación.

“Esta modalidad no solo va a favorecer 
al pueblo de manera justa, sino que con-
templa sustentabilidad, la sostenibilidad 
de las estaciones de servicio. Y vamos a 
un plan de transformar las estaciones de 
servicio. El que no quiera, entrégueme 
la estación de servicio. La pongo como la 
planta de harina Yaracuy”, afirmó.

Sobre el gas vehicular, les dio un con-
sejo a los yaracuyanos: “Vayan  des-
empolvando todo lo relacionado con el 
gas vehicular. Viene un plan. Cuando 
estamos recuperando las refinerías, 
todo este plan va a permitir recuperar 
también la producción de gas progresi-
vamente. Compañeros que tenían gas 
vehicular y quitaron las bombonas, vá-
yanlas colocando, porque el sistema de 
gas va a ser una alternativa, también 
bajo un esquema especial y unos precios 
totalmente inferiores, pero muy inferio-
res. Entonces, si no quiere pagar el com-
bustible a 0,5 centavos de dólar, busque 
su sistema de gas. El transporte público, 
instituciones, particulares vayan colo-
cándolo porque viene el sistema de acti-
vación del gas vehicular que significa un 
gran ahorro. Ahí dejo eso también sobre 
el tema del combustible”, expuso.
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La organización se dedicaba  

a cometer delitos informáticos

T/ Luis Tovías Baciao
F/ Policarabobo
Valencia

V
arios funcionarios de seguridad 
lograron desarticular la la ban-
da criminal “Los Cibernéticos”, 

que se dedicaba a cometer delitos infor-
máticos en varios sectores de la entidad 
carabobeña.

En la operación participaron el Co-
mando Nacional Antiextorsión y Se-
cuestro (Conas) del Comando de Zona N° 
41 GNB, y miembros de la Dirección de 
Inteligencia y Estrategias Preventivas 
(DIEP) de Policarabobo,

Según el Conas, este frente activó las 
labores de inteligencia tras conocer 
estafas electrónicas y negociaciones 
fraudulentas de la banda. “Se logró 
capturar en barrio Oeste 3, sector Ta-

rapío, municipio Naguanagua, a tres 
sujetos”, quienes presuntamente están 
implicados en el caso.

El modus operandi “era enviar correos 
spam a cuentas de correo electrónico 
Hotmail de diferentes usuarios, logran-

do violentar los niveles de seguridad 
para acceder a la información personal 
de las víctimas. Como contactos telefó-
nicos, fotos, videos, claves y cuentas de 
Instagram, Facebook, entre otros datos; 
una vez obtenida la información, logra-

ban suplantar la identidad a través de 
cuentas de Whatsaap, ofreciendo la ven-
ta de divisas”, explicó el Conas, citado 
por prensa gobernación de Carabobo.

También fueron aprehendidas otras 
cuatro personas asociadas al mismo 
grupo hamponil. Otro hombre, a su vez, 
resultó apresado en el estado Zulia, tam-
bién agente de la banda.

En el procedimiento se hallaron 10 
celulares y una computadora portátil, 
“perteneciente a uno de los detenidos, 
en el cual se encontraban los spam de 
los fraudes”. También se encontró una 
camioneta Chevrolet, modelo Silverado, 
color rojo, placas A69BL1V.

Varios los integrantes de la organi-
zación tiene registros policiales por 
delitos como hurto genérico y homici-
dio intencional. “Además serán pues-
tos a la orden del Ministerio Público 
para que enfrenten a la justicia por 
los delitos de estafas electrónicas, 
delitos informáticos, usurpación de 
identidad y robo”.

En Carabobo

Efectivos de seguridad desarticularon banda Los Cibernéticos”
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Con el uso de la tarjeta de abastecimiento de gasolina 

En Táchira continúa la distribución de combustible 

Se surte con cisternas a comunidades de la capital zuliana  

Alcaldía de Maracaibo garantizó agua potable  
a hoteles que albergan a repatriados

T/ Redacción CO-Alcaldía de Maracaibo
F/ Cortesía Alcaldía de Maracaibo
Maracaibo

El director de Servicios Públicos de la 
Alcaldía de Maracaibo, estado Zu-

lia, Roberto Rojas, informó que 2.300.000 
litros de agua potable han sido distribui-
dos desde el 28 de abril en los hoteles que  
albergan a repatriados y a otras per-
sonas con sospechas de Covid-19 en el 
municipio para garantizar el proceso de 
desinfección y atención de los pacientes.

Rojas explicó que el suministro está 
a cargo de la Dirección de Aguas e Hi-
drolago y que camiones cisternas han 
distribuido  regularmente el agua en 
los hoteles que brindan apoyo a la mu-
nicipalidad por el repunte de casos en 
la ciudad.

Destacó que se mantiene activo el plan 
de contingencia hídrico iniciado en mar-
zo para atender de manera permanen-
te los Centros de Diagnóstico Integral, 
hospitales, ambulatorios y demás ins-
tituciones gubernamentales que así lo 
requieran.

Igualmente este plan ha beneficiado a  
comunidades de las 18 parroquias mara-
caiberas, lo cual refleja en cifras que a la 
fecha se han distribuido 56.940.000 litros 
de agua.

Cabe destacar, el trabajo conjun-
to con el alcalde de Maracaibo, Willy 
Casanova, y la Cámara Hotelera del 
Zulia, que habilitaron 18 hoteles como 
centros de atención de personas sos-
pechosas de contagio por coronavirus 
con el fin de que cumplan el aislamien-
to preventivo.

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
San Cristóbal

La coordinadora del gabinete de com-
bustible en el estado Táchira, Ne-

llyver Lugo, informó sobre  el  nuevo 
esquema de distribución y comerciali-
zación de la gasolina que se aplica desde 
ayer y mediante el cual se garantizó el 
despacho masivo.

Lugo señaló que los usuarios acudie-
ron al municipio correspondiente, en 
el cual fueron registrados durante el 
proceso de censo y auditoria efectuado 
en el año 2019.

Apuntó que “esta decisión tiene como 
propósito evitar la movilización de ve-
hículos, para identificar y planificar en 
corto plazo la cantidad de combustible 
que se requiere para cubrir la demanda 
del parque automotor en cada uno de los 
municipios”.

En ese sentido, el despacho de com-
bustible se realizó en las estaciones de 
servicio habilitadas por el último digito 

de la tarjeta de abastecimiento de gaso-
lina (TAG) a precio subsidiado, a fin de 
evitar que sean reemplazadas las placas 
vehiculares, una acción que ha sido de-
tectada por los organismos de seguridad 
para vulnerar y evadir los procesos de 
control.

Durante el balance de la jornada de 
ayer, Lugo resaltó que las 42 estacio-
nes de servicio activadas cumplieron 
con la logística para atender  usuarios, 
y 35 de ellas funcionaron al cien por 
ciento y si ningún contratiempo, mien-
tras que en las restantes hubo algunas 
contingencias de carácter técnico que 
fueron solventadas en el trascurso de 
la jornada.

“Hemos realizado una serie de super-
visiones en recorridos parta evaluar el 
comportamiento del proceso y se pudo 
confirmar la rapidez, ya que no se regis-
traron las habituales colas, incluso se 
realizó un importante abordaje con los 
usuarios para verificar y conocer la per-
cepción de este sistema que ha resultado 
exitoso”, detalló Lugo
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“A partir de hoy la Secretaría de Salud 

asume la rectoría de las unidades  

de cuidados intensivos públicas  

y privadas para asignarlas al paciente 

que la necesite”, informó la alcaldesa 

de Bogotá, Claudia López

T/ Redacción CO-Telesur
F/ Agencia
Bogotá

D
ebido a la ocupación del 50 por 
ciento de las unidades de cui-
dados intensivos (UCI) con pa-

cientes infectados de coronavirus, la 
alcaldesa de de Bogotá, Colombia, Clau-
dia López, declaró alerta naranja en el  
sistema hospitalario de la ciudad.

Indicó López que para atender la 
emergencia generada por la Covid-19, la 

Alcaldía de Bogotá administrará y regu-
lará el funcionamiento de las UCI de la 
red hospitalaria pública y privada.

“Como no podemos correr el riesgo, 
vamos a declarar alerta naranja en todo 
el sistema hospitalario de UCI en Bogo-

tá. Desde el martes, la Secretaría de Sa-
lud asume la rectoría de UCI públicas y 
privadas para asignarlas al paciente que 
la necesite”, afirmó López.

Indicó que la Secretaría de Salud 
de la capital colombiana dispone de 
724 camas de cuidados intensivos 
para pacientes contagiados con co-
ronavirus, de las cuales 405 ya están 
ocupadas.

Destacó la alcaldesa que Bogotá 
tiene hasta la fecha 16.037 casos con-
firmados de Covid-19, y es la ciudad 
con más infectados por el virus en 
territorio colombiano.

Luego de declarar la alerta naranja en 
el sistema hospitalario, López anunció 
la reactivación de las actividades econó-
micas de establecimientos comerciales 
que estén en el registro de permisos y 
certificación de la alcaldía.

Dijo que implementarán la medida 
del “pico y cédula”, el cual restringe 
la circulación de ciudadanos a par-
tir del último dígito de la cédula de 
ciudadanía.

Según datos suministrados por 
el Ministerio de Salud de Colombia, 
hasta la fecha este país tiene 50.939 
casos confirmados con coronavirus 
y 1.667 fallecidos.
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T/ Redacción CO-Hispantv
F/ EFE
Ciudad de México

El presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, aseguró 

que si el Gobierno de Nicolás Maduro 
lo solicitara, les vendería combustible 
por razones humanitarias. Sin embar-
go, aclaró que hasta el momento no ha 
recibido ninguna solicitud formal del 
Gobierno de Venezuela para adquirir 
combustible.

El señalamiento lo hizo ayer durante 
una rueda de prensa celebrada en el es-
tado de Veracruz, donde destacó: “Si fue-
se una necesidad humanitaria, le vende-
ríamos gasolina a Venezuela. Nosotros 
somos libres, México es un país inde-
pendiente, soberano, tomamos nuestras 

propias decisiones y no nos metemos 
con las políticas de otros países. Es au-
todeterminación de los pueblos y ayudar 
en lo humanitario”, dijo el Mandatario 
mexicano.

Sobre las sanciones que podría enfren-
tar México si realiza transacciones con 
Venezuela, López Obrador afirmó que 
nadie tiene derecho a oprimir a otros,  
“y ninguna hegemonía puede aplastar a 
ningún país”.

Venezuela en los últimos meses ha 
enfrentado escasez de gasolina debido a 
dificultades que se han generado en las 
refinerías, por lo cual el Gobierno ha 
tenido que importar combustible para 
abastecer al parque automotor, proceso 
que se dificulta debido a las sanciones 
impuestas por el Gobierno estadouni-
dense contra esta nación.   

T/ Redacción CO-AVN
F/ EFE
Washington

A 21 días del asesinato del afronorte-
americano George Flyod a manos de 

la policía de Minneapolis, continúan las 
protestas en las calles de Estados Unidos 
contra el racismo y la violencia policial.

En Nueva York cada día siguen reali-
zando manifestaciones contra el racismo 
y la violencia policial. Los manifestantes 
demandan cambios dentro del departa-
mento de la policía de esta ciudad. Una 
jornada de oración celebraron miles de 
manifestantes el pasado domingo cerca 
de la Casa Blanca durante una protesta 
organizada por la iglesia bautista de Al-
fred Street y la Asociación Nacional para 
el Progreso de las Personas de Color.

La caminata matutina comenzó en el 
Museo Nacional de Historia y Cultura 
Afronorteamericanas y culminó en la 
plaza Black Lives Matter (Las vidas ne-
gras importan), nombre que le dio recien-

temente  la alcaldesa de Washington D.C., 
Muriel Bowser.

El Paseo de la Fama de Hollywood, 
en Los Ángeles, fue también escenario 
de protestas ayer cuando miles de ciu-
dadanos marcharon juntos hacia West 
Hollywood para denunciar la injusticia 
racial y apoyar los derechos de la comu-
nidad Lgbtq.

En Atlanta, Georgia, no han cesado las 
manifestaciones y  la indignación creció 
entre los participantes de las protestas 
de las últimas semanas después de que 
el pasado viernes fuera asesinado de tres 
tiros el afroamericano Rayshard Brooks, 
de 27 años, luego de que dos oficiales de 
policía blancos trataron de detenerlo y él 
se resistió. 

Este hecho provocó la renuncia de 
la jefa de la policía de la ciudad, Erika 
Shields, y el despido del oficial que dis-
paró, Garrett Rolfe. Autoridades locales 
informaron que la decisión de presentar 
o no cargos contra el agente policial será 
tomada en los próximos días.

Por razones humanitarias

México ofrece vender gasolina a Venezuela 
pese a amenazas de Estados Unidos

Con caminatas y jornadas de oración

En Estados Unidos continúan las 
protestas contra la violencia racial
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T/ Redacción CO-AVN
F/ EFE
Nueva York

El secretario general de 
la Organización de las 

Naciones Unidas (ONU), An-
tónio Guterres, instó ayer a 
las empresas a tomar medi-
das para construir un mundo 
sostenible después de la pan-
demia del nuevo coronavirus 
(Covid-19).

“Ahora más que nunca, 
cuando se toman grandes de-
cisiones sobre nuestro futu-
ro, las compañías tienen que 
abordar riesgos medioambien-
tales, sociales y de gobernan-
za de una forma integral e ir 
más allá de la normalidad”, 
indicó Guterres mediante un 
video durante su discurso de 
apertura en la cumbre virtual 
del Pacto Global de Naciones 

Unidas, reseñado por medios 
internacionales.

Guterres dijo sentirse posi-
tivo al constatar el reconoci-
miento de las organizaciones 
de diversos niveles de produc-
ción, ocuparse para lograr la 
unidad y la máxima coopera-

ción de cada país, pues, asegu-
ró que la pandemia ha dejado 
en evidencia la desigualdad en 
el mundo.

A juicio del máximo repre-
sentante de la ONU, es el mo-
mento de tomar acción para 
tener un futuro realmente 
sustentable, teniendo en cuen-
ta los riesgos ambientales, so-
ciales y de gobierno desde una 
visión integral.

Considera que es tiempo de 
reflexionar y buscar las for-
mas para que las empresas 
den apoyo a cada país, con el 
objeto de recuperar cada co-
munidad, de la actual crisis 
sanitaria y económica.

Finalmente advirtió que “nos 
enfrentamos a una crisis sa-
nitaria, así como a una crisis 
económica y social, sin paran-
gón en la historia de las Nacio-
nes Unidas. Además, seguimos 

enfrentando una emergencia 
climática mundial con riesgos 
colosales para las personas y 

los sistemas naturales que nos 
sostienen”, afirmó Guterres, ci-
tado por Prensa Latina.
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Brasil sigue liderando  

las estadísticas vinculadas  

al impacto del coronavirus, 

cuya cifra de contagios llegó  

a los 867.624 y la de 

defunciones arribó a 43.332 

en esa nación.

T/ Redacción CO- VTV
F/ EFE
Caracas

A
mérica Latina rebasó 
el pasado domingo 1,6 
millones de contagia-

dos y está cerca de llegar a los 
80.000 muertos desde el inicio 
de la pandemia y la detección 
de los primeros casos de la 
Covid-19 en Brasil.

Brasil sigue liderando las es-
tadísticas del coronavirus al re-
gistrar el domingo 612 nuevos 
decesos y otros 17.110 casos.

Según datos aportados por el 
Ministerio de Salud, la cifra to-
tal de contagios en Brasil llegó 
a los 867.624 y la de defunciones 
arribó a 43.332, reseña Telesur 
en su sitio web.

Brasil superó a Reino Unido 
como el segundo país del mun-
do con más víctimas mortales 
por la Covid-19 y desde hace 
dos semanas ocupa el segundo 
lugar en cantidad de contagios, 

en ambos casos solo por debajo 
de Estados Unidos.

Perú es el segundo país de la 
región más afectado por el coro-
navirus al reportar un total de 
229.736 contagios y 6.688 muertes 
desde que comenzó la pandemia.

Según el Ministerio de Sa-
lud, Perú reportó este domingo 
4.604 nuevos casos de coronavi-
rus. Lima concentra el mayor 
número de casos con 132.186, 
seguida por la provincia del Ca-
llao con 15.807.

México es el tercer país más 
afectado en la región por el co-
ronavirus con una cifra total 
de fallecidos de 17.141 y de con-
tagiados de 146.837.

El más reciente reporte de sus 
autoridades sanitarias indica 
que en México se confirmaron 
269 muertes y 4.147 infectados 
por la Covid-19 en las últimas 
24 horas.

Chile ocupa el cuarto pues-
to con 174.293 casos acumula-
dos del nuevo coronavirus y la 

muerte de 3.323 personas desde 
el inicio de la pandemia. El ba-
lance diario de las autoridades 
de Salud en las últimas 24 horas 
registró 6.938 nuevos contagios 
y 222 muertes.

El quinto país es Ecuador con 
un total de 3.896 decesos y 46.751 
casos confirmados de la enfer-
medad, según el Ministerio de 
Salud Pública. Esta nación en 
las últimas 24 horas reportó 22 
fallecidos y 395 infectados por 
la Covid-19.

La cartera de Salud en su re-
porte diario detalla que Ecuador 
tiene adicionalmente 2.665 falle-
cidos probables por el virus, 57 
más con relación al sábado.

Colombia que está en el sex-
to lugar, superó este domingo 
los 50.000 mil contagiados por 
coronavirus. Y en las últimas 
24 horas la cifra de contagios 
aumentó en 2.193 y la de muer-
tes en 75.

La alcaldesa de Bogotá, Clau-
dia López, decretó alerta amari-
lla en los hospitales de la ciudad 
luego de que se reportó que hay 
405 pacientes en las unidades de 
cuidados intensivos y una ocu-
pación del 55 por ciento.

Continúa Costa Rica, Rica, 
que registró este domingo 53 
nuevos casos de coronavirus, 
con lo que el total acumulado en 
el país centroamericano subió a 
1.715, mientras que el número 
de personas fallecidas se man-
tuvo en 12.

En Honduras se registraron 
hasta el sábado 8.455 casos po-
sitivos, 310 decesos y 894 recu-
perados.

En República Dominicana, 
el número de casos aumentó a 
22.962 y a 592 los decesos.

A escala global el coronavi-
rus ha infectado a más de 7,9 
millones de personas y ha 
causado más de 435.000 de-
cesoss.

T/ AVN
Caracas

Luego de que las autorida-
des de China confirmaron 

nuevos casos de Covid-19 en 
Beijing, la Organización Mun-
dial de la Salud (OMS) hizo 
una alerta a los gobiernos del 
mundo y ofreció asistencia a 
los expertos locales, informó 
el director global de emergen-
cias, Michael Ryan.

“Tenemos un equipo de ex-
pertos y epidemiólogos per-
manentemente en China que 
trabajan allá con sus colegas 
locales. Les hemos ofrecido 
asistencia y es posible que 
enviemos más expertos a me-

dida que la investigación con-
tinúe”, dijo.

El director general de la or-
ganización, Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, precisó que las 
naciones deben mantenerse en 
alerta aunque hayan controlado 
la pandemia en sus territorios.

Al respecto Ryan explicó 
que Beijing es una ciudad muy 
grande, dinámica y conectada 
“por lo que existe preocupa-
ción” sobre los nuevos casos 
reportados.

Agregó que esperan los in-
formes de las autoridades de 
chinas para seguir estudiando 
la evolución del virus, que ha 
causado 8 millones 64 mil 828 
infecciones a escala mundial.

Se registran cerca de 80 mil muertes 

Enviarán más expertos 

OMS alerta a gobiernos tras confirmarse 

nuevos casos de Covid-19 en Beijing

En la cumbre virtual del Pacto Global de Naciones Unidas

António Guterres insta a empresas a tomar medidas 
para construir un mundo sostenible post pandemia
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Un notable patrón de guardianes, efica-
ces, son de la mitología griega. Argos 

Panoptes un gigante con cien ojos: un su-
perguardián -ideal para un psicópata como 
Donald Trump- . Otro muy intransigente: 
Cerbero, el guardián del infierno que  ase-
guraba que los muertos no salieran y que 
los vivos no pudieran entrar. Una cuaren-
tena sin fin y fuego eterno.

De allá llegamos a la cinematografía 
estadounidense que ha utilizado centena-
res de veces como sustantivo o adjetivo 
propagandístico la palabra “guardián”. 
La primera cita es el film El surgimiento 
de los guardianes. Vamos a apoyar solo 
con algunos títulos de películas que ad-
vierten una variedad de nombres, todas 
anuncian control, vigilancia, propa-
ganda y su secuela, el poder universal. 
Ejemplo, Guardianes: de la Bahía; del 
Espacio; de la Tumba; de la Galaxia; del 
Día; del Futuro; del Lago; de América 
toda y,  la mas humorística, Guardianes 
de la democracia.

Todos estos antecedentes --comunica-
cionales y propagandísticos-- sirven para 
conocer de cuáles factores psicológicos 
se valen las potencias para transmitir 
la sensación de los plenos y arbitrarios y 
brutales poderes que sobre nosotros han 
ejercido desde siempre.

Sobre ello cito a Edward Bernays y su 
libro Propaganda (1928). Este sobrino 
de Freud, con cinismo expone:  “...La 
inteligente manipulación de los hábi-
tos las opiniones de las masas es un ele-
mento importante de la democracia”. 
Otra prueba del guardián y su uso de la 
“democracia”, versión Bernays, es ata-
car a la yugular a un real demócrata,  
electo presidente de Guatemala de 1945 
a 1951, el presidente Juan José Arévalo. 
Qué propone para fundar la democra-
cia: aplicar la Constitución del guar-
dián universal, Estados Unidos. Pero, 
otro guardián, la United Fruit Com-
pany, ataca por otro f lanco a Arévalo 
y le llama “comunista”. Las doñitas de 
Guatemala -como las de aquí- gritan 
histéricas ¡comunista! La United Fruit, 
sabía que si él aplicase la Constitución 
estadounidense, habría sindicatos y 
bajarían las ganancias. ¡Inadmisible!

Hoy el guardián mayor se reafirma y 
amenaza, si no aceptamos el presidente 
que él autonombró: quita DirecTV, cie-
rra programa de GloboTV e invade des-
de Colombia.

El guardián sabe que su Boy Scout 
1/2 Presi ha fallado cinco veces su gol-
pe. No sirve por eso el guardián venga-
dor de la democracia, lo hará solo. Otro 
guardián apoya de soslayo: “Es tarea 
para Superman”.

tuliomon@gmail.com 
Caracas

Guardianes 
de la democracia

Tulio Monsalve

Los conceptos emitidos en las páginas de opinión del  no expresan la línea editorial de este diario ni de su directiva. Su contenido es exclusiva responsabilidad de sus autoras y autores. 

Según los anuncios oficiales, en Ve-
nezuela se mantiene el estado de 

alarma al tiempo que avanza hacia 
una nueva normalidad que incluye la 
reactivación de varios sectores.  Esta 
decisión se enmarca en el desconfi-
namiento que se viene aplicando en 
muchos países, del cual hace gala 
principalmente Europa que abre sus 
fronteras y aspira a no perder la eco-
nomía del turismo que trae consigo el 
verano.

Sin embargo, este es un experimen-
to que no se puede hacer sin concien-
cia. Cada uno de los que se suman a la 
recuperación del movimiento debe ha-
cerlo evitando entrar en contacto con 
esa ínfima partícula invisible que pue-
de poner en riesgo su vida y la de su 
entorno, además sin olvidar que pese 
a que se abran las puertas aun no hay 
una cura y es posible que la enferme-
dad tenga picos y olas.

Es decir, que pasados unos días de 
darse un aumento de los casos puede 
que todo lo que se haya abierto se ten-
ga que volver a cerrar. Por lo que co-
lectiva e individualmente deberíamos 
tener como prioridad poner a punto 
las estructuras y servicios fundamen-
tales de las cuales no pudimos servir-
nos en esta primera fase.

¿Cómo se ha vivido la cuarentena, 
en los espacios más alejados de las ca-
pitales? ¿Cómo hemos garantizado el 
acceso a la educación, a la comunica-
ción y a la justicia? ¿Qué ajustes deben 
hacerse para evitar que la gente tenga 
que venir a Caracas y pueda resolver 
sus asuntos en sus estados? ¿Cómo 
podrá la Administración Pública al-
canzar las metas que se había fijado en 
este 2020?

Estas preguntas merecen que las pen-
semos considerando que al 14 de junio, 
en el mundo habían fallecido más de 
400.000 personas por Covid-19. Si toma-
mos ese número y buscamos quitarle 
la frialdad de las cifras para entender 
aquella cantidad de una manera más 
real, tendríamos que ubicarla en algo 
más concreto. Por ejemplo, son más per-
sonas que todos los habitantes de Cuma-
ná y casi todos los que tiene Barcelona.

Nuestros números propios anun-
cian casi 3.000 casos al 13 de junio, 
de los cuales su inmensa mayoría se 
cuenta en la población que ha regresa-
do a Venezuela por nuestras fronteras 
terrestres. Los cuales han hecho uso 
del derecho al retorno que se encuen-
tra suspendido en muchas partes, en 
virtud del cierre de fronteras como po-
lítica sanitaria.

En Venezuela, han entrado. En espe-
cial para protegerles de las condicio-
nes en las cuales se encontraron tras 
el brote de COVID-19 en los países la-
tinoamericanos y además en virtud de 
la decisión de reconocerles su derecho 
a retornar que nunca ha condicionado 
el Gobierno venezolano.

Ahora, pese a que las personas que 
retornan deban pasar un periodo de 
aislamiento, con su venida se han des-
cubierto más casos en el país, por lo 
cual, objetivamente existen más posi-
bilidades de contagiarnos. Lo que lle-
va a que nosotros recordemos que esto 
tiene esta naturaleza de ir creando ca-
denas de contagio que se multiplican.

Por ello, en la nueva normalidad 
nuestra vida debe tener ese olor a alco-
hol y a cloro que ha venido tomando en 
los últimos tiempos, el sofoco de tener 
una tela frente a los labios y la angus-
tia de no tocarnos. Sin embargo, noso-
tros debemos tener en cuenta esa idea, 
debemos aprovechar el tiempo para 
fortalecer aquello en lo que hemos fa-
llado, en lo que necesitamos sea mejor 
o más fuerte. Sin ánimos de haber ven-
cido o creer que esto es poca cosa. 

@anicrisbracho 
Caracas

Nuevas normalidades            Ana Cristina Bracho

Ejércitos 
fantasmas

Earle Herrera

La etapa superior del fanatismo 
es la fantasía (vulgo: paja mental). 

Hace 16 años Ramos Allup salió 
a buscar las pruebas del fraude. 
Pablo Medina debutó en la televisión 
gringa anunciando tener 
un ejército de 10.000 hombres 
para invadir Venezuela. Solo requería 
400.000 dólares, pero la señora Poleo 
ordenó no darle ni un centavo 
y las tropas quedaron varadas 
en Disney. El interino prometió 
a Pompeo derrocar a Maduro 
y amontonó unos plátanos 
en la autopista que todavía 
el Pentágono está descodificando. 
La jefa de Vente alucina que solo 
con la unión de Occidente será 
liberado el Country Club 
y sus plebeyos vecinos. Mientras, 
hay embajadores de embuste, 
renunciando a embajadas de mentira, 
ante un presidente de coba. 

earlejh@hotmail.com
CaracasTrazos de Iván Lira
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Durante el VI Festival Callback 

del 18 al 29 de este mes

T/ Redacción CO
F/ Cortesía HC
Caracas

N
osotras nos entendemos, 
unipersonal escrito por 
Gustavo Ott, en el que 

actúa Zindia  Pino y dirige Yicel 
Camacho, todos artistas cara-
queños egresados de la Escuela 
Nacional de Artes Escénicas 
César Rengifo, será presentado 
durante la sexta edición de Ca-
llback, por streaming online y 
gratis, en el programa de Teatro 
Círculo que promueve grupos 
emergentes del teatro latino de 
Nueva York, Estados Unidos.

Este monólogo, galardonado 
en la novena edición de Monolo-
gando Ando, festival que orga-
niza la compañía de teatro Fe-
nixUSANY, ha  sido seleccionado 
con otro unipersonal, La mujer 
barbuda, escrito, dirigido e in-
terpretado por el colombiano Jei 
Fabiane.

La programación se desarro-
llará del jueves 18 al lunes 29 
de junio, con transmiciones de 
viernes a domingo, con acceso 
gratuito en www.teatrocirculo.
org Información adicional +1 212 
505-1808.

Callback, creado por José Cheo 
Oliveras, fundador y director ar-
tístico de Teatro Círculo, tiene 
como finalidad presentar pro-
puestas de teatro latino con bre-
ves temporadas, cuya conexión 
temática es la voz marginada, 
de distintos matices y tonos, que 
narra historias, dignas de ser 
presentadas ante la comunidad 
neoyorquina.

Reconocido como un proyec-
to para el estímulo de las artes 

escénicas hispanas, se realiz 
en parte gracias al auspicio de 
NYC Department of Cultural 
Affairs, The New York City 
Council, Coalition of Theatres 
of Color, la Federación His-
pana y The Howard Gilman 
Foundation.

Para esta labor, Teatro Círculo 
cuenta con el apoyo institucional 
de FuerzaFest, festival anual de 
las artes de la Federación His-
pana,  de Monologando Ando, de 
Fénix USA y del programa Mi-
croTeatro de la Sociedad Educa-
tiva de las Artes (SEA).

SIEMPRE OTT
Nosotras nos entendemos es 

un unipersonal de tono humorís-
tico dirigido por Yicel Camacho e 
interpreta Zindia Pino, quien en-
carna a Virginia, que ya no espe-
ra que su marido Pedro regrese a 
casa y por eso decide tomar una 
decisión crucial: desaparecer, 
pero estar. Es decir, convertirse 
en una mujer fantasma, viva. Así 
inicia un extraordinario viaje fe-
menino y espectral hacia sí mis-
ma enfrentando  la traición y el 
entorno social.

Virginia es un personaje 
inspirado en la francesa Ca-
mille Claudel (1864-1943), mo-
delo, confidente y amante de 
Auguste Rodin. Fue además 
una artista  que pagó con la 
reclusión y el olvido en un 
manicomio su dedicación a la 
escultura, una pasión por la 
que rompió moldes en una so-
ciedad que otorgaba a la mujer 
un papel doméstico.

Para la directora Yicel Cama-
cho, “Virginia  ha de ser la voz 
que invite a la mujer a reconocer-
se, a valorarse, a respetarse; que 
no tenga miedo a nada, que sepa 
que es libre de sentir, de hacer y 

de vivir como quiera siempre que 
sea feliz”.

Zindia Pino dice: “El reto co-
mienza por entender los sube y 
baja emocionales, interpretarlos 
y además disfrutarlos junto con 
Virginia. Es un viaje que reali-
zo con ella mientras se descubre 
como mujer”.

“En la vida espiritual y mental 
el término estar presente tiene 
un significado diferente al tiem-
po gramatical presente. Los sig-
nificados de estar presente pue-
den ser dos: asistir a un lugar; y 
el otro es el de estar aquí en un 
momento del tiempo. La práctica 
espiritual de estar presente es 
entonces estar aquí y ahora con 
todo nuestro cuerpo, mente y 
alma”, agregó la histriona.

En la pieza participa un equipo 
integrado por  Willian José Braca-
monte (voz de Pedro en off), ilumi-

nación, Omayra Garriga Casiano; 
vestuario, sonido, escenografía, 
utilería y producción, 3 Theater 
Company; asistente de produc-
ción, Lizette Anaya; traducción, 
Ramón Arauma; diseño gráfico, 
Jhonny Vásquez; y fotos, Iván Ar-
gudo y César Augusto Cova.

Debemos recordar que el vene-
zolano Gustavo Ott es conocido 
en el mundo teatral por sus obras 
Divorciadas, evangélicas y vege-
tarianas y Passport, entre otras.   

BARBUDA
Y con un personaje circense, 

el contratenor colombiano Jei 
Fabiane (nombre artístico de 
Jeisson Fabián Pérez Osorio), 
autor, intérprete y director del 
montaje, plantea la alteridad en 
un texto basado en una historia 
real. El diseño de iluminación es 
de Omayra Garriga Casiano.

Se trata de la opereta tragi-
cómica que relata la vida de la 
mexicana Julia Pastrana, (14 
de febrero de 1834 - 25 de marzo 
de 1860), una historia de dolor, 
discriminación y muestra de la 
crueldad humana. Muy joven 
fue llevada a Estados Unidos y 
Europa donde la exhibieron en 
circos anunciada como “la mu-
jer más fea del mundo”, “la mu-
jer mono”, “la mujer oso” o “el 
hibrido maravilloso, producto 
de los amores pecaminosos en-
tre un hombre y una hembra de 
orangután”.

Sin embargo, Pastrana llamó la 
atención de la comunidad cientí-
fica, entre ellos Charles Darwin, 
Sigmund Freud y Frederick Tre-
ves, el médico de Joseph Merrick, 
apodado “el hombre elefante”, e 
inclusive de Jan Bondeson, autor 
del magnífico libro Gabinete de 
curiosidades médicas.

Pastrana, mezzosoprano, 
cantaba en distintos idio-
mas, bailaba, y sabía tocar 
la guitarra. Es justo que se 
le reconozca como una dig-
na representante del género 
femenino que padeció la dis-
criminación y que no solo sea 
recordada como un fenóme-
no, como la mujer más fea del 
mundo.

Es una obra llena de reflexio-
nes acerca de la discriminación 
y la no aceptación de las diferen-
cias. Entre risas, llanto, canto, 
danza, teatro y magia, conocere-
mos la verdadera historia de la 
mujer barbuda.

Para Jei Fabiane interpretar a 
Julia Pastrana es un reto por ser 
hombre y dar vida a un protagó-
nico femenino, el cual implica 
asumir cambios físicos como de 
comportamiento e ideología. La 
admira “porque a través de su 
sensibilidad y cualidades artísti-
cas, logró hacer una catarsis de 
su sufrimiento y plasmarlo en el 
arte”.

En su trabajo incorpora canto 
y danza. Su idea es mostrar que 
“la belleza es muy relativa, y por 
lo tanto los estereotipos son invá-
lidos. Su belleza, la de Julia Pas-
trana, estaba en su rareza, en sus 
bellos vellos”.

La pieza de Gustavo Ott la dirige Yicel Camacho y en ella actúa Zindia Pino

 

T/ Redacción CO
Caracas

La Universidad Monteávila, 
la Unión Europea y las orga-

nizaciones Oportunidad  y Mu-
jer y Ciudadanía, entre otras, 
promueven la campaña “Error 
404”, que busca concientizar a 
los jóvenes sobre la grave situa-

ción que representa en la ac-
tualidad el “acoso cibernético” 
conocido como cyberbullying, 
con el fin de que eviten amena-
zas, acoso o humillación en los 
medios telemáticos, en especial 
las redes sociales.

“Error 404” es la propuesta 
ganadora de la segunda edición 
de “Campaña por la paz”, que 

tiene como objetivo la creación 
de estrategias para visibilizar, 
prevenir y detener el cyberbu-
llying. Se pretende recuperar 
los vínculos entre individuos 
para fortalecer el tejido social 
desde la no violencia, a través 
de la cultura de paz. También el 
objetivo es que los jóvenes sean 
protagonistas conscientes de 

sus acciones y sepan que para 
resolver los problemas, existen 
vías más asertivas como el diá-
logo y el compañerismo.

“Error 404 es un código de es-
tado que se envía desde un ser-
vidor web a un usuario, lo que 
indica este error es que se trata 
de un enlace roto o que ya no 
existe. Es decir, que no se puede 

navegar en ella. Con esta cam-
paña queremos llevar el signi-
ficado de este error al cyberbu-
llying, queriendo decir que éste 
se convierte en inexistente”, ex-
plicó Gustavo Torres, uno de los 
integrantes de esta campaña..

“Queremos ampliar el im-
pacto positivo de esta campaña 
y llegar a más jóvenes. Esta es 
una problemática que está en 
crecimiento y que, de acuerdo 
con la Unesco, afecta hasta a 
uno de cada 10 niños”, añade 
David Mantilla, otro de los jóve-
nes del equipo “Error 404”. 

Creada por jóvenes venezolanos

“Error 404” es una campaña contra el ciberbullyng
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Brígido Iriarte es referen-
cia de la historia deporti-

va de nuestro país. Su desta-
cada trayectoria deportiva y 
el estadio que lleva su nombre 
lo hacen perdurar en la consi-
deración colectiva. El pasado 
miércoles 10 de junio habría 
cumplido 99 años.

Nació en Naiguatá del hoy 
estado La Guaira, en 1921. 
Con 13 años se traslada a Ca-
racas, donde inicia la práctica 
de beisbol. A los 17 años cum-
ple el servicio militar en San 
Cristóbal, donde se inclina por 
el atletismo, según reseña de 

prensa del Comité Olímpico 
Venezolano (COV).

En el estadio Concordia logra 
primeros lugares en diversas 
modalidades atléticas, que in-
cluyen salto con pértiga, con 
una caña de bambú, con la que 
alcanzó 2,40 metros de altura.

Al terminar el servicio militar 
regresa a Caracas en 1941 e ini-
cia prácticas de atletismo en Los 
Caobos, dos años después logra 
récord nacional en salto de lon-
gitud con marca de 6,80 metros, 
y supera los 6,75 de Abraham 
Cortés. Paralelamente al atletis-
mo practica beisbol e interviene 
en la clase A aficionado, con los 
equipos Los Buses de El Valle, 
Urbanos y El Trébol.

En los Juegos Nacionales de 
Atletismo celebrados en Ma-
turín en 1948 mejora el récord 
nacional en salto triple con 
13,55 metros, y deja atrás los 
13,36 de Mauricio Rodríguez. 
Esta marca la ampliaría hasta 
los 14,29 metros.

En 1951 logra el primer triun-
fo internacional al ganar el 
pentatlón de los III Juegos Bo-
livarianos celebrados en Cara-
cas. Acumuló 3.115 puntos para 
imponer una nueva marca na-
cional. Al año siguiente parti-
cipa en los Olímpicos Helsinki 
1952.

Asistió a los Juegos Centro-
americanos y del Caribe en 
México para ganar el oro en 

el decatlón con 2.748 puntos y 
el tercer lugar en el salto con 
pértiga (3.90 metros). En 1959, 
estuvo, con 43 años, en los Pa-
namericanos de Chicago. Tam-
bién jugó fútbol con los equipos 
San Bernardino, El Taurino y 
El Fomento, con este último lo-
gra el campeonato de primera 
categoría.

Fue entrenador, kinesiólogo 
y cuidador del estadio que lleva 
su nombre. Además de asesor 
en mantenimiento de instala-
ciones de atletismo del Instituto 
Nacional de Deportes (IND).

En 1954, fue la primera per-
sonalidad destacada en recibir 
el Premio YMCA Buen Depor-
tista de Venezuela. En 1971 fue 

exaltado al Salón de la Fama 
del Deporte Venezolano y en 
2009 al Salón de la Fama del At-
letismo Nacional.

En la urbanización El Paraí-
so se ubica el estadio nacional 
Brígido Iriarte, reinaugurado 
con su nombre con motivo de 
los Juegos Panamericanos en 
el año 1983. Contaba el mismo 
Brígido Iriarte que el día de 
la inauguración del estadio 
que acertadamente lleva su 
nombre, no lo querían dejar 
pasar.

“Mira, tú no entras aquí. 
Ni que fueras el dueño del es-
tadio. Además, Brígido Iriar-
te ya está muerto”, le dijo el 
guardia al atleta cuando acu-
dió a la inauguración. Siem-
pre recordó esta anécdota. 
Lamentablemente falleció en 
Caracas, el 4 de enero de 1984, 
casi un año después de la cita 
panamericana.

La federación venezolana y otros entes deportivos beneficiaron a 180 familias

En Distrito Capital, La Guaira,  

Aragua, Carabobo, Miranda,  

Nueva Esparta y hasta  

en Chile
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L
a Federación Venezolana 
de Surf lidera a las fede-
raciones deportivas vene-

zolanas en materia de atención 
integral al atleta durante el con-
finamiento gracias a la campa-
ña de la Ola Solidaria, iniciativa 
que ha beneficiado a más de 180 
familias en dificultades duran-
te la cuarentena, tanto dentro 
como fuera de Venezuela.

El modelo de gestión aplicado 
por el surf venezolano, que se 
apoya en la buena voluntad de 
organizaciones públicas y em-
presas privadas, una estrategia 
de marketing acorde a la reali-
dad del país, así como de héroes 
anónimos, ha merecido la aten-
ción y el reconocimiento de los 
organismos que rigen el surfing 
en el continente como la Interna-
tional Surfing Asociation (ISA), 
la Organización Panamericana 
de Surfing (Pasa) y el ALAS 
Latin Pro Tour, según expresa 
Thaina Fernández, presidenta 
del organismo en el país.

“Esta iniciativa nos ha me-
recido el reconocimiento pú-
blico de dirigentes como Karin 
Sierralta, vicepresidente de la 
ISA y quien preside la PASA 

y el ALAS Latin Pro Tour, así 
como de la Federación Chilena 
de Bodyboard y diversas orga-
nizaciones de surf que se siguen 
sumando a nuestro equipo de 
trabajo durante estos momen-
tos”, apunta Fernández. Y re-
calcó: “Esto es un trabajo man-
comunado entre el el Instituto 
Nacional de Deporte, el Comité 
Olímpico Venezolano y nuestras 
asociaciones deportivas, porque 
unidos somos más fuertes”.

La Ola Solidaria es un apoyo 
para los atletas del surf criollo y 
sus familias durante la cuaren-
tena.

“Nos llegaron muchos mensa-
jes de la necesidad que estaban 
pasando nuestros chamos y tu-
vimos que hacer algo, no podía-
mos quedarnos de brazos cruza-
dos. Ya tenemos casi dos meses 

en esto gracias a las institucio-
nes privadas y héroes anónimos 
que han colaborado con comida, 
alimentos no perecederos, de 
primera necesidad, proteínas, 
etc. No hay apoyo pequeño. To-
dos han colocado su granito de 
arena para que esto crezca y se 
haga realidad”, prosiguió la fe-
derativa.

ALTAS METAS
Hasta ahora más de 180 fami-

lias han sido beneficiadas con la 
Ola Solidaria, y a pesar de las 
dificultades el equipo de trabajo 
de Fvsurf apunta a dominar la 
cresta de la ola con al menos 500 
familias atendidas.

“Queremos seguir llevando 
cestas de comida lo suficiente-
mente generosas para repartir 
al máximo de familias posibles 

en el Distrito Capital, La Guai-
ra, Aragua, Carabobo, Miran-
da, Nueva Esparta y cada estado 
del país donde trabajan nues-
tras asociaciones deportivas, 
apuntamos a 500 en los próxi-
mos días”, señala por su parte 
la campeona del surfing criollo 
Adriana “La China” Cano, cara 
visible de los atletas que pro-
mueven esta iniciativa.

“La Ola Solidaria también se 
extendió hasta Iquique, Chile, 
para ayudar a seis atletas de bo-
dyboard que han representado 
al país, entre ellos, el Campeón 
del Mundo 2013, Sergio Alonzo, 
quienes desde hace dos años es-
tán radicados en ese país: “Lle-
gamos hace dos años a Iquique a 
trabajar y también poder entre-
nar ya que esta ciudad tiene las 
mejores olas de Latinoamérica 

para la práctica de nuestro de-
porte”.

Debido a la pandemia de Co-
vid-19, parte del equipo de bo-
dyboard venezolano se vio afec-
tado en suelo chileno y requirió 
del apoyo para sobrellevar el 
confinamiento fuera de las fron-
teras nacionales.

“Ya solucionamos el arriendo 
de este mes gracias al apoyo del 
Instituto Nacional de Deporte y 
del Comité Olímpico Venezola-
no, y valoramos la gestión del 
IND con el tema de la repatria-
ción de los atletas, la cual se ha 
retrasado a razón de la última 
emergencia sanitaria en Lati-
noamérica y la última medida 
de Venezuela de cerrar el espa-
cio aéreo hasta finales de junio 
con probabilidades de extender-
se, y eso imposibilita que regre-
sen todavía de Iquique”, explica 
Thaina Fernández.

Esa situación derivó en que la 
Federación Chilena de Surf, el 
Club Iquique Surf y Erizos Sto-
re también se unieran para re-
caudar fondos a través de la Ola 
Solidaria.

“La situación nos ha afectado 
a todos, pero el surf nos ha en-
señado a afrontar las adversida-
des y nuestra tarea como diri-
gentes, con el apoyo de todos los 
sectores, es velar por nuestros 
atletas amparados en el trabajo 
en equipo y la fe que permanece 
en nosotros. Esperamos que se 
sigan sumando entes y personas 
para ayudarnos y así ayudar a 
los más necesitados”, cerró la 
dirigente del surf criollo.

El atleta guaireño marcó pauta en varias disciplinas

Brígido Iriarte fue una gran leyenda del deporte venezolano
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